



www.hoseinet.or.jp
(法政大学校友会 HP)

ORANGE JOURNAL

法政大学 校友会報

よき師 よき友 つどひ結べり

Published by 一般社団法人 法政大学校友会
発行人: 竹中 宣雄(校友会会長) 編集人: 坂戸 俊夫(校友会副会長)
〒102-0073 東京都千代田区九段北3-2-3 法政大学九段校舎4階
TEL: 03-3264-1831 FAX: 03-3264-4770 E-mail: jimukyoku@hoseinet.or.jp

第20号(通算427号)

目次

年頭挨拶	P 1
原昌宏氏名誉博士号授与	P 2
進取の気象 玉森慶三さん	P 8
特集「法曹界で活躍する卒業生」	P 9
法政スポーツ 注目の選手たち	P10
法政スポーツを支援してくださる篠志家	P11
第29回全国卒業生の集い 倉敷大会	P12

2024年年頭挨拶



竹中宣雄会長

全国50万人の法政大学卒業生の皆様、新年明けましておめでとうございます。昨年は多くの行事が対面による実活動を再開し、対面とオンライン併用によるハイブリッドでの活動も定着しました。昨年1月に開催された「2023年オール法政新年を祝う会」では、「持続可能な社会を実現するための『価値』創造」をテーマに、菅前総理によるカーボンニュートラル宣言

9月には「第22回オール法政ゴルフ大会」、総長杯「千葉県キングフィールズゴルフクラブで4年ぶりに再開。11月には

9月には「第22回オール法政ゴルフ大会」、総長杯「千葉県キングフィールズゴルフクラブで4年ぶりに再開。11月には

9月には「第22回オール法政ゴルフ大会」、総長杯「千葉県キングフィールズゴルフクラブで4年ぶりに再開。11月には

9月には「第22回オール法政ゴルフ大会」、総長杯「千葉県キングフィールズゴルフクラブで4年ぶりに再開。11月には

9月には「第22回オール法政ゴルフ大会」、総長杯「千葉県キングフィールズゴルフクラブで4年ぶりに再開。11月には

9月には「第22回オール法政ゴルフ大会」、総長杯「千葉県キングフィールズゴルフクラブで4年ぶりに再開。11月には

9月には「第22回オール法政ゴルフ大会」、総長杯「千葉県キングフィールズゴルフクラブで4年ぶりに再開。11月には

アリの累計ダウンロード数は1万件を超え、卒業生のお店などを紹介する「法政オレンジMAP」の掲載店舗数は420件を超えた。2022年の導入以来、好評を博している会員向け優待サービス「校友会クラブオフ」に至っては、4ヵ月間で12,000件を超える優待の利用があり、いずれも幅広い世代に愛用されています。

さて、今年は校友会が一般社団法人に移行して10年

とを期待しています。法政大学では現在、学部横断型の教育と、社会連携教育の強化に取り組んでいます。全ての学部の学生が、数理・データサイエンス・AIプログラム(MD AP)を履修することができます。基礎(リテラシーレベル)、応用基礎の2レベルで文科省の認定を得ており、自分の専攻する専門分野に加えてデータ分析やAIを活用して課題解決が出来る力を身に付けています。また、SDGsやダイバーシティ、アーバンデザインな

岡山県倉敷市において「第29回法政大学全国卒業生の集い」が岡山県校友会の力強い団結力のもと、全国から約500名の卒業生を集め、コロナ禍に進めた、様々

なコンテンツがスマートフォンで楽しめる「校友会アプリ」の累計ダウンロード数は1万件を超え、卒業生のお店などを紹介する「法政オレンジMAP」の掲載店舗数は420件を超えた。2022年の導入以来、好評を博している会員向け優待サービス「校友会クラブオフ」に至っては、4ヵ月間で12,000件を超える優待の利用があり、いずれも幅広い世代に愛用されています。

さて、今年は校友会が一般社団法人に移行して10年

岡山県倉敷市において「第29回法政大学全国卒業生の集い」が岡山県校友会の力強い団結力のもと、全国から約500名の卒業生を集め、コロナ禍に進めた、様々

なコンテンツがスマート

フォンで楽しめる「校友会

アプリ」の累計ダウンロード数は1万件を超え、卒業生のお店などを紹介する「法政オレンジMAP」の掲載店舗数は420件を超えた。2022年の導入以来、好評を博している会員向け優待サービス「校友会クラブオフ」に至っては、4ヵ月間で12,000件を超える優待の利用があり、いずれも幅広い世代に愛用されています。

さて、今年は校友会が一般社団法人に移行して10年

岡山県倉敷市において「第29回



QRコード生みの親 原昌宏氏 法政大学名誉博士号授与

法政大学はQRコードの開発と世界的に貢献し、第113回（令和5年）

恩賜賞並びに学士院賞を受賞した原昌宏氏（工学部電気工学科卒業）に対してそ

の多大なる功績を称え廣瀬克哉総長より「法政大学名誉博士号（工学）」を授与した。（写真）

なお原氏は2014年に、日本人で初めて、欧州特許庁から「欧州発明家賞」を受賞している。授与式並びに祝賀会は廣瀬総長はじめ数多くの関係者が参加して、2023年9月15日法政大学小金井

キャンパス・理工学部において、法政大学自主マスクミ講座所属、文学部地理学科4年の、田口詩織さんの司会で行われた。原氏は1980年に法政大学工学部電気工学科を卒業後、日本電装（株）（現ソーウェーブとなる。原氏は1992年より新たなコードの開発をスタート、その後デンソーの開発部門が分社化し（株）デンソーエンソー）に入社した。

自動車生産ラインでの読み取り、航空券、入場券、乗車券などのQRコード化、マスク業界では多くのTV局がQRコードをディアであるテレビ放送と

ウェーブで主任技術者を務めている。（広報委員 石毛利雄）

次世代を担う理工系人材の育成を目的として、2023年9月1日、法政大学理系コンソーシアムが誕生しました。

世界は産業革命以来の大転換期を迎えて、AIをはじめとする情報技術から、ロボットやドローン、自動運転、宇宙開発に至るまで、広範囲にわたって同時多発的な技術革新が起きており、我々を取り巻く環境は、大きく、そして加速度的に変わっています。

そのため、この新しい時代にふさわしい、広い視野と柔軟な思考力・発想力をもつた人材の育成が求めら

れています。本学では、企業様、地方自治体様と共に、法政大学理系コンソーシアムを設立し、本学同窓生の支援のもと、次世代を担う人材を育成すべく、学生の活動を強化を尊重し、異なるバックグラウンドを持つ人々と力を合わせて事業を成すことのできる人材へと育て、日本全国ならびに世界各地へと送り出します。

本コンソーシアムの今後の活動にご期待頂くとともに、皆様のご支援を賜ります。

具体的には、奨学金をはじめとする就学支援から卒業後のキャリア形成に至るまで、一貫したサポート体制を構築するとともに、実際にサポートして参ります。

社会との接点をもち、新しい課題に向けて様々な形でチャレンジできる環境を整備いたします。そして、日本全国ならびに世界各地から高い志を持った人材を集め、最先端の科学技術の修得に加え、日本の文化を深めます。

具体的には、奨学金をはじめとする就学支援から卒業後のキャリア形成に至るまで、一貫したサポート体制を構築するとともに、実社会との接点をもち、新しい課題に向けて様々な形でチャレンジできる環境を整備いたします。そして、日本全国ならびに世界各地から高い志を持った人材を集め、最先端の科学技術の修得に加え、日本の文化を深めます。

コンソーシアムのメインイベントの一つであり、卒業生や企業様のご協力のもと、学生の就職やキャリア形成を強力にサポートしていく試みです。今回は、約50社100名の企業様、な

らびに、約250名の学生一同にとって大きな励みとなり、とても誇らしい気持ちになりました。是非、後進も原さんと一緒に続いてほしいと思います。

9月15日に、小金井キャンパスにてホームカミングデーが開催され、キャリア相談会、名譽博士号学位授与式・記念講演会、理系コ

ンソーシアム設立記念式典、相談会、名譽博士号学位授与式・記念講演会、理系コ

ンソーシアム設立記念式典、相談会兼懇親会が執り行われました。

キャリア相談会は、理系コンソーシアムのメインイベ

ントの一つであり、卒業生や企業様のご協力のもと、学生の就職やキャリア

形成を強力にサポートしていく試みです。今回は、約

50社100名の企業様、な

らびに、約250名の学生一同にとって大きな励みとなり、と

ても誇らしい気持ちになりました。

明家が法政大学から世に送り出され

たことは、同窓生が出来ました。この

ような偉大な発明につながったことなどが、発明者ならではの大変興味深いお話を伺うこと

が出来ました。この

会には約500名もの皆様が参加いただきました。

その後執り行われた祝賀会にありがとうございました。

盛大にお祝いすることがで

きました。

誠にありがとうございました。

その後執り行われた祝賀会にありがとうございました。

盛大にお祝いすることがで

きました。

その後執り行われた祝賀会にありがとうございました。</

SERIES

校友会紹介

文学部同窓会では、「特別企画」として、毎年、春と秋に都内・近郊散策を行っています。

11月10日（金）、本会の井坂義雄元会長（法政大学名誉教授）にご参加いただき、調布市の「実篤公園」を訪ねました。

京王線「仙川」駅から10分ほど歩いて、「実篤公園」に着きました。「実篤公園」は、明治～昭和期に活躍した作家・武者小路実篤（1881～1976）が

「実篤公園」を訪ねる
文学部同窓会では、「特別企画」として、毎年、春と秋に都内・近郊散策を行っています。

11月10日（金）、本会の井坂義雄元会長（法政大学名誉教授）にご参加いただき、調布市の「実篤公園」を訪ねました。

実篤公園で（左から4人目が井坂元会長）
武者小路実篤は人道主義・理想主義を唱えた「白樺派」の中心的存在として、「友情」「愛と死」などの小説や戯曲を執筆するとともに多くの絵画を描き、理

想郷をめざして宮崎県や埼玉県に建設した「新しき村」（村落共同体）の運営にも力を注ぎました。

公園に隣接した「武者小

2023年度、経済学部同窓会定期幹事総会・「オレンジの集い」が、6月3日（土）に行われました。まずは、約40名が出席して定期幹事総会が行われ、続いて経済学部教授会との共催で「オレンジの集い」が行われました。ただ、コロナの影響が完全に収まつていないことに配慮し、從

来年の定期幹事総会では4年ぶりに実施しました。今年は本学同窓会食を伴うホームカミングデー2023を盛況に実施

記録的な猛暑の勢いが収まらない9月15日（金）、理系同窓会では4年ぶりに会食を伴うホームカミングデー2023を盛況に実施

竹口先生からは、コロナ禍を抜け出でる希望が語られた一方、それまでコロナ禍で過ごした（75年卒・金森和彦）太郎さんが務め、村田紀敏会長や来賓の挨拶のあと、経済学部長の竹口圭輔先生から、「コロナ禍を経た経験でオンラインだった経験が、着座形式となりました。司会は学生会代表の植田臨（75年卒・金森和彦）が急に対面になり、人間関係などで悩む学生が、以前は考えられないほど増えていました。

竹口先生からは、コロナ禍を抜け出でる希望が語られた一方、それまでコロナ禍で過ごした（75年卒・金森和彦）太郎さんが務め、村田紀敏会長や来賓の挨拶のあと、経済学部長の竹口圭輔先生から、「コロナ禍を経た経験でオンラインだった経験が、着座形式となりました。司会は学生会代表の植田臨（75年卒・金森和彦）が急に対面になり、人間関係などで悩む学生が、以前は考えられないほど増えていました。

竹口先生からは、コロナ禍を抜け出でる希望が語られた一方、それまでコロナ禍で過ごした（75年卒・金森和彦）太郎さんが務め、村田紀敏会長や来賓の挨拶のあと、経済学部長の竹口圭輔先生から、「コロナ禍を経た経験でオンラインだった経験が、着座形式となりました。司会は学生会代表の植田臨（75年卒・金森和彦）が急に対面になり、人間関係などで悩む学生が、以前は考えられないほど増えていました。

竹口先生からは、コロナ禍を抜け出でる希望が語られた一方、それまでコロナ禍で過ごした（75年卒・金森和彦）太郎さんが務め、村田紀敏会長や来賓の挨拶のあと、経済学部長の竹口圭輔先生から、「コロナ禍を経た経験でオンラインだった経験が、着座形式となりました。司会は学生会代表の植田臨（75年卒・金森和彦）が急に対面になり、人間関係などで悩む学生が、以前は考えられないほど増えていました。

竹口先生からは、コロナ禍を抜け出でる希望が語られた一方、それまでコロナ

PARTNER NEWS

地域・卒業生団体
学部・付属校同窓会

トナリ

経済学部同商會

対面での定期幹事総会ならびに4年ぶりのオレンジの集いが開催される

2023年度、経済学部同窓会定期幹事総会・「オレンジの集い」が、6月3日（土）に行われました。

まずは、約40名が出席して定期幹事総会が行われ、続いて経済学部教授会との共催で「オレンジの集い」が行われました。ただ、コロナの影響が完全に収まつていないことに配慮し、從

来年の定期幹事総会では4年ぶりに実施しました。今年は本学同窓会食を伴うホームカミングデー2023を盛況に実施

記録的な猛暑の勢いが収まらない9月15日（金）、理系同窓会では4年ぶりに会食を伴うホームカミングデー2023を盛況に実施

竹口先生からは、コロナ禍を抜け出でる希望が語られた一方、それまでコロナ

富山県校友

令和5年度法政大学富山県校友の集い

令和5年8月26日（土）、富山市のANAクラウンズラザホテル富山において「法政大学富山県校友の集い」が開催された。

富山市ANACラウンズラザホテル富山において「法政大学富山県校友の集い」が開催された。

富山市ANACラウンズラザホテル富山において「法政大学富山県校友の集い」が開催

【4面からつづく】
も忘れるほど。最後は法政大学第44代応援団長を務めた高村会長のエールにより再会を約しての散会となりました。

（広報副委員長 佐藤博之）

秋田支部

みちのく校友会「秋田大会」、秋晴れのもと開催！

（佐藤智司）



第29回法政大学みちのく校友会秋田大会が10月14日秋田市で開催されました。

東北6県の校友会が持ち回りで運営上の課題や問題点を話し合い、親睦を深めることが目的の大会で、本学より副学長ダイアナ・コーキ先生、校友会からは竹中宣雄会長、池谷文雄副会長のご臨席を頂きました。

今回の特別企画として、次世代に繋げたい、法政重量挙げの底力と魂」を

テーマに、秋田から世界を

舞台に活躍した3名の仲間と、91歳現役で指導者の当時の映像を交えて「法重会座談会」を開催しました。

オリソーピックという舞台に立った者しか味わえない重圧感、高揚感そして楽しい裏話などを伺いました。

懇親会ではアトラクションとして、北前船で栄えた土崎港町のユネスコ無形文化遺産「秋田湊ばやし」が賑やかに演じられ、会場を盛り上げてくれました。秋田銘酒など楽しい語らいで会場が一体になつた終盤、第53代木村友博応援団長によ

る「校歌斎唱とエール」で会場が大きな輪となり肩を組んで声高らかに「若き我」を再会を約しての散会となりました。

（広報副委員長 佐藤博之）

（佐藤智司）

豊けき、美の国「秋田」に是非お越しください。

（佐藤智司）

世代の垣根を超える参加者

相互の親睦を深めた楽しい一時の最後を締めくくるのは、応援団OBによる演舞

と校友が一致団結した輪になつての校歌斎唱でした。

来年の再会を約束して帰路につきました。

（会計 戸田孝紀）

引き続き行われた懇親会は50名余が参加、ご来賓の後援会沖縄県支部長比嘉直人様のご挨拶、元沖縄県教

育委員会委員長翁長孝枝先生の乾杯の音頭で和やかに始まり、初参加の転勤・移

住組の県外出身者の自己紹介、校友会アプリの紹介

オレンジマップ登録店リゾート田中正男社長、ダブルツリーbyヒルトン那覇首

里城室田幸子部長から宿泊券などのプレゼントがあり、大いに盛り上がりました。

締めは、恒例の校歌斎唱、普久原啓之副会長の閉会の辞で終了しました。

（事務局 新垣淑）

今年度の総会・懇親会が終了。

（会計 戸田孝紀）

6日土曜日は、メルパルク名古屋において開催予定です。皆様お誘い合わせの上、奮ってご参加ください。

（会計 戸田孝紀）

来年度は、令和6年7月8月12日、ダブルツリーbyヒルトン那覇首里城で開催されました。

（会計 戸田孝紀）

特集

法曹界で活躍する卒業生



私の人生は法政大学と共に!

高須 順一 1982年法学部法律学科卒

弁護士（法律事務所 虎ノ門法学舎所長）/法政大学大学院法務研究科教授

大学に入学して初めて触れた法律
私は1978年4月に本学法学部に入学しました。それまで文学部に入って将
来は脚本家か小説家になりたいと思っていた私でした
ので、法学に関する予備

知識などあるはずもなく、入学と共に白紙の状態から手探りで始めたのが、その後、45年間、続けることとなつた法律の勉強だったのです。幸い良き友に恵まれ

ることによって学生を啓発しようと金子征史法政大学名誉教授が始めたものである。取り上げるテーマは任せることで、先輩にはこんな

年生はまだ憲法、民法を

学び始めたところ。会社法

まで、法政に通じて、私は法律学の初歩をマスターすることができました。

そして、民法の研究者であつた下森定先生のゼミに

入って民法を学ぶことがで

も知らず、もちろん倒産法の知識などまったくない。しかし、法律を噛んで含めるように教えることは私の役回りでない。専門用語はできるだけ避けながらも、話のレベルは落とさず、わが国の産業構造と金融システムの歴史的な変化とそれ

に伴う再生メカニズムの進化に触れ、事業再生は法律・会計・税務・労務・経営・経済

の総合的実践の場、総合芸術であり、実際にやり甲斐のある仕事だと講釈を垂れています。またこれと並行して、法制審議会幹事として民事再生法等の立法作業に関与してきたし、さらには公的再生支援を主導し、今でも事業再生 ADRなど再生システムの最前線にいる。テーマは「企業再生と弁護士」と決めた。

法学部生といえども、2年生はまだ憲法、民法を

学び始めたところ。会社法

まで、法政に通じて、私は法律学の初歩をマスターすることができました。

そして、民法の研究者であつた下森定先生のゼミに

入って民法を学ぶことがで

も知らず、もちろん倒産法の知識などまったくない。しかし、法律を噛んで含め

るように教えることは私の

役回りでない。専門用語は

できるだけ避けながらも、

話のレベルは落とさず、わ

が国の産業構造と金融シス

템の歴史的な変化とそれ

に伴う再生メカニズムの進

化に触れ、事業再生は法律・

会計・税務・労務・経営・経

済の総合的実践の場、総合芸

術であり、実際にやり甲斐の

ある仕事だと講釈を垂

れています。またこれと並行して、

法制審議会幹事として民事

再生法等の立法作業に関与

してきたし、さらには公的

再生支援を主導し、今でも

事業再生 ADRなど再生シ

ステムの最前線にいる。テーマは「企業再生と弁護士」と決めた。

法学部生といえども、2年生はまだ憲法、民法を

学び始めたところ。会社法

まで、法政に通じて、私は法律学の初歩をマスターすることができました。

そして、民法の研究者であつた下森定先生のゼミに

入って民法を学ぶことがで

も知らず、もちろん倒産法の知識などまったくない。しかし、法律を噛んで含め

るように教えることは私の

役回りでない。専門用語は

できるだけ避けながらも、

話のレベルは落とさず、わ

が国の産業構造と金融シス

템の歴史的な変化とそれ

に伴う再生メカニズムの進

化に触れ、事業再生は法律・

会計・税務・労務・経営・経

済の総合的実践の場、総合芸

術であり、実際にやり甲斐の

ある仕事だと講釈を垂

れています。またこれと並行して、

法制審議会幹事として民事

再生法等の立法作業に関与

してきたし、さらには公的

再生支援を主導し、今でも

事業再生 ADRなど再生シ

ステムの最前線にいる。テーマは「企業再生と弁護士」と決めた。

法学部生といえども、2年生はまだ憲法、民法を

学び始めたところ。会社法

まで、法政に通じて、私は法律学の初歩をマスターすることができました。

そして、民法の研究者であつた下森定先生のゼミに

入って民法を学ぶことがで

も知らず、もちろん倒産法の知識などまったくない。しかし、法律を噛んで含め

るように教えることは私の

役回りでない。専門用語は

できるだけ避けながらも、

話のレベルは落とさず、わ

が国の産業構造と金融シス

템の歴史的な変化とそれ

に伴う再生メカニズムの進

化に触れ、事業再生は法律・

会計・税務・労務・経営・経

済の総合的実践の場、総合芸

術であり、実際にやり甲斐の

ある仕事だと講釈を垂

れています。またこれと並行して、

法制審議会幹事として民事

再生法等の立法作業に関与

してきたし、さらには公的

再生支援を主導し、今でも

事業再生 ADRなど再生シ

ステムの最前線にいる。テーマは「企業再生と弁護士」と決めた。

法学部生といえども、2年生はまだ憲法、民法を

学び始めたところ。会社法

まで、法政に通じて、私は法律学の初歩をマスターすることができました。

そして、民法の研究者であつた下森定先生のゼミに

入って民法を学ぶことがで

も知らず、もちろん倒産法の知識などまったくない。しかし、法律を噛んで含め

るように教えることは私の

役回りでない。専門用語は

できるだけ避けながらも、

話のレベルは落とさず、わ

が国の産業構造と金融シス

템の歴史的な変化とそれ

に伴う再生メカニズムの進

化に触れ、事業再生は法律・

会計・税務・労務・経営・経

済の総合的実践の場、総合芸

術であり、実際にやり甲斐の

ある仕事だと講釈を垂

れています。またこれと並行して、

法制審議会幹事として民事

再生法等の立法作業に関与

してきたし、さらには公的

再生支援を主導し、今でも

事業再生 ADRなど再生シ

ステムの最前線にいる。テーマは「企業再生と弁護士」と決めた。

法学部生といえども、2年生はまだ憲法、民法を

学び始めたところ。会社法

まで、法政に通じて、私は法律学の初歩をマスターすることができました。

そして、民法の研究者であつた下森定先生のゼミに

入って民法を学ぶことがで

も知らず、もちろん倒産法の知識などまったくない。しかし、法律を噛んで含め

るように教えることは私の

役回りでない。専門用語は

できるだけ避けながらも、

話のレベルは落とさず、わ

が国の産業構造と金融シス

템の歴史的な変化とそれ

に伴う再生メカニズムの進

化に触れ、事業再生は法律・

会計・税務・労務・経営・経

済の総合的実践の場、総合芸

術であり、実際にやり甲斐の

ある仕事だと講釈を垂

れています。またこれと並行して、

法制審議会幹事として民事

再生法等の立法作業に関与

してきたし、さらには公的

再生支援を主導し、今でも

事業再生 ADRなど再生シ

ステムの最前線にいる。テーマは「企業再生と弁護士」と決めた。

法学部生といえども、2年生はまだ憲法、民法を

学び始めたところ。会社法

まで、法政に通じて、私は法律学の初歩をマスターすることができました。

そして、民法の研究者であつた下森定先生のゼミに

入って民法を学ぶことがで

も知らず、もちろん倒産法の知識などまったくない。しかし、法律を噛んで含め

るように教えることは私の

役回りでない。専門用語は

できるだけ避けながらも、

話のレベルは落とさず、わ

が国の産業構造と金融シス

템の歴史的な変化とそれ

に伴う再生メカニズムの進

化に触れ、事業再生は法律・

会計・税務・労務・経営・経

済の総合的実践の場、総合芸

術であり、実際にやり甲斐の

ある仕事だと講釈を垂

れています。またこれと並行して、

法制審

法政スポーツを
支援してくださる篤志家

「法大」「西東京」のご縁で、 二つ返事アスリート支援で

多摩北部支部長
元角昌三さん



元角昌三さん

プロフィール
1947年北海道生まれ、1970年法政大学経済学部卒業。1978年三和建設株式会社(東京都西東京市)を設立。2014年会長。同社はUR都市機構他、建築物の大規模修繕工事を中心に躍進。現在最も力を入れている事業は、菅前首相(73年法学部卒)が提唱している「カーボンニュートラル」関連。2050年に向けての最大課題をクリアすべく、建物の外断熱方式の推進やEV用充電設備の増強などに注力。目標は、日本で一番必要とされる省エネ改修会社。

「地味に強い」が魅力的

—陸上競技部長距離部門のスポンサーにインタビュー



羅田泰和さん

(きぬた歯科さんのウェブサイトから)

プロフィール
羅田泰和(きぬた やすかず)さん
1966年栃木県足利市生まれ
栃木県立足利高等学校卒業
日本歯科大学新潟生命歯学部卒業
1996年JR中央線西八王子駅南口前
で、きぬた歯科を開業

さて、きぬた歯科医院さ

んはユニフォームスポン
サー契約を2022年9月
27日付で締結されています
が、それ以前からも本学陸
上競技部長距離(駅伝)部
門をご支援いただいている
のでしょうか。

羅田 初めまして、きぬた
歯科院長の羅田です。本日
はよろしくお願いいたし
ます。

応援はしていましたが、
支援 자체はおっしゃる通
じます。

「法政愛に
あふれた」コメントをいた
だきました。

などについて、「法政愛に
あふれた」コメントをいた
だきました。

(収録日:2023年10月
26日、収録方法:電子メー
ル、聞き手:校友会広報部
会長 勝又秀雄)

近年、箱根駅伝など)で好
成績を残している法大陸上
競技部。その長距離部門に、
ユニークな看板広告で有名
な「きぬた歯科」がスポン
サーになってしまったことを知
り、羅田泰和院長にメール
でインタビューしました。

由や印象に残っている選手
スピーチを買って出た理

第29回法政大学全国卒業生の集い 倉敷大会
—ジュニア会が運営主体で岡山は2回目—

11月3日のゴルフ大会は、東児が丘マリンヒルズゴルフクラブに44名が参加して開催、広島県校友会備後支部の佐久間建弘さんが優勝しました。

4日は、外国人を含む大勢の観光客でごった返す倉敷美観地区の倉敷アイビースクエアで式典と懇親会を開催。県外から380名の参加者を含む総勢470名で会場の定員を超えて、別室を用意するなどして盛大に執り行われました。司会進行は、地元山陽放送アナウンサーの千神彩花さん（2017年文学部卒）と、同局アナの坂井亮太さん

合って校歌を朗々と歌い、中には感極まって涙する業生もいました。翌5日は、「晴れの国かやまエクスカーション」が企画され、80名が瀬戸内の多島美を満喫しました。

り、良い思い出をつくってもらえるように心配が、内巣の西宏県校友会長ら先輩方ネットワークを駆使して誘いただき、45歳以下であればジュニア会に加盟する形となっています。ジュニアは分断するところなく、過干渉もせず、程よい距離感を持ちつつ、いわゆる「仲間意識」で協力し合うという時は協力し合うとう即不離の関係を保っています。

ジュニア会の会長の高雄大氏も校友会の副会长という位置付けで、岡山校友会本体の役職に就いて、連携を密にしています。

卒業式に於いて、卒業生の演説を聽いて、卒業式の終りに感動した。大歓声が響く中、卒業生の言葉が心に響く。卒業生の言葉は、卒業式の終りに感動した。大歓声が響く中、卒業生の言葉が心に響く。

り、良い思い出をつくつ
帰つてもらえるように心
けています」

会員獲得のために、西
宏県校友会長ら先輩方
ネットワークを駆使して
誘ひいただき、45歳以下で
ればジュニア会に加盟す
形となつていています。ジュ
ニアとシニアは分断するこ
なく、過干渉もせず、程
い距離感を持ちつつ、い
ういう時は協力し合うと
う不即不離の関係を保つ
います。

ジュニア会の会長の高
雄大氏も校友会の副会
という位置付けで、岡山
校友会本体の役職に就
いて、連携を密にして
ます。

が 動 生 楽 ど 催 ゴ や ま 20 45 ュ 校 で 雄 二 ジュニアア
山在住のAさんとの54歳の夫婦、これまでAさんは岡山で、969年卒業で経営学
時々東京でクラス会を、これまでAさんは岡山で、969年卒業で経営学
ダ・バンクーバーなど、たため、出席できてい、全国大会が倉敷に決まり、役のB君が集まるうこと
と私とで4人のミニクリーが整った。
全国大会ではAさん、また同じテーブルで語

地方支部が抱える問題上

近年、法政大学の入学者が関東圏に集中し、地方からの入学者が激減し、母数のものが著しく減少して、ます。岡山も列外ではありません。

西康弘岡山県校友会長と役員一同 うて会いはま、た、の

の消息など時間の経つのを忘れたのだ。東京でのクラス会へ要するB君に対し、ずっと岡つてはいるAさんにも考える余地なかったが、縁をつないだおかげである。クラスのまゝ連絡を絶やすず、またA君を欠かさなかつたからで、いるのだろうか。

て参加し、法政大学卒業生が
こういう活動している、自分
も一緒にやりたいなと思つて
もらえるように活動して
いきたいと考えています。
コロナ禍で停滞していま
したが、今回の倉敷大会を
契機に、ジュニア会はか
ての熱気・結束を取り戻せ
たと熱く語っていました。
(文 勝又秀雄)

瑞宝小綬章	大森 健児氏（法政大学名誉教授）	中野 久松氏（法政大学名誉教授）	「法政大学校 終身会員加入 ご案内」
堀上 英紀氏（法政大学名譽教授）	寺内 正毅氏（元公立高等学校校長）	63年経営学部卒 法政大学校友会栃木県校友会会長	2013年度卒業生より 身会員として加入していま え、校友会が活性化してお

經 ◎ 82 年 ◎ 三 82 經 ◎ 壬 三 82 章 ◎ 82 章 ◎ 82 天 ◎ 82

○佐藤元彥氏（1953年）	23年5月没・享年55歳	23年2月没・享年不明	23年1月没・享年91歳	年経卒
○横小路学氏（1990年）	23年1月没・享年87歳	○片村晋氏（1958年）	○藤本昭男氏（1959年）	卒業

ているかのようだ。人の知識の集積がAIで置き換わると、知識主体の業種に人が要らなくなりそうな結論を出すことが多いのである。例えば法律家が、この手の作業はAIの得意分野である。

生成AIでは相当な文書出来てしまい、企画などにも及ぶようだ。絵など、教育も知識の習得が脱却しなければならないだろう。

もっとも、脳科学者などはAIの限界と人間の創造性に言及しているから単純話ではないようだが。

最近AIに関する報道を
にすることが多い。現在
第3期のテーマだそうで
る。今まで利便につい
の評価だったようと思
ふ、今回のテーマは社会そ
のものを変えるのではないか
と、AIが人に代わって社
会を動かすのではないかと
論点が目立つ。

54年目のクラス会

○小口忠彦氏（1956年経卒）
○西村正氏（1970年経卒）
○鈴木嘉能氏（1954年11月没・享年74歳）

「法政大学校友会」 終身会員加入手続きの ご案内

2013年度卒業生より、全員が校友会終身会員として加入しています。若手会員が増え、特に会員登録率向上に力を入れています。

え、校友会が活性化しております。
2012年度以前の卒業生で、終身会員未加入の卒業生の皆さんには、是非この機会に

終身会費 3万円

終身会員 3万円
(卒業後、50年を経過されている方は1万5千円)

2024年4月1日申し込み分より、終身会費3万円の支払い方法を下記の通りといたします。

①一括払い ②年額1万円の3年分割払い

なお現在、6年分割、10年分割でお支払いいただいている方の支払い方法に、変更はありません。

問合せ先:校友会事務局
TEL:03-3264-1831 FAX:03-3264-4770
MAIL:jimukyoku@hoseinet.or.jp